

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto 5 cts

Diamantes Americanos Paseo del Borne

Vende las novedades, caprichos y baratura; pendientes, alfileres, cadenas, sortijas, botonaduras, montado en oro, plata, plaqué de oro y níquel.

Variedad en petacas, carteras, tarjeteros, monederos, albums, fosforeras, mecheros-relámpago y mágico, máquinas para hacer cigarrillos: la pistola, al eléctrico y al rápido; navajas, tijeras, rosarios é infinidad de artículos imposible de enumerar.

EL TESORO DE LA VISTA

A OCHO pesetas gafas y lentes de legítimo cristal de roca de primera, 1.000 pesetas al que pruebe que no es roca natural; de agua desde 1 peseta; armazones de oro desde 25 pesetas, de plata sobredorada desde 8 pesetas, níquel dorado á 5 pesetas, gemelos para teatro, campo, marina y larga vista en nácar, marfil, piel y níquel, desde 4'50; también se hacen composuras á precios muy económicos; aprovechad la ocasión; todo muy barato, estará en esta por muy pocos días.

Visita la exposición: Paseo del Borne
DIAMANTES AMERICANOS

La Reina Guillermina de Holanda

Casi al mismo tiempo que la Reina Regente de Holanda y su hija la Reina Guillermina eran recibidas afectuosamente en Berlín por Guillermo II y su esposa la Emperatriz Victoria, reproducía la prensa francesa un artículo publicado en cierta revista neerlandesa por el escritor holandés Mr. A. Obreen.

El artículo está consagrado á examinar qué enlace matrimonial será más conveniente para la joven Reina de Holanda, el día que llegue á la edad de tomar estado. Algo prematuras parecen estas disquisiciones, pues la Reina Guillermina no tiene más que doce años; pero como el asunto es interesante para el país y para la dinastía, y las Reinas suelen casarse muy jóvenes, no es inoportuno el estudio del señor Obreen.

Primeramente se pensó en casar á la Reina Guillermina con el heredero del trono de Bélgica, para reunir así los dos Estados en que se dividieron en 1830 los antiguos Países Bajos. Pero esta unión tendría muchos inconvenientes. Las incompatibilidades de religión, de costumbres y de carácter que separan á belgas y holandeses hacen difícil la fusión de los dos Reinos. Además, el Príncipe de Bélgica es católico, y el espíritu nacional neerlandés no se avendría al enlace de su Reina con un Príncipe que no fuera protestante.

Tampoco se muestra partidario monsieur Obreen de que la Reina se case con un Príncipe de las casas reinantes en Inglaterra ó Alemania. En cualquiera de estas uniones, la cuestión religiosa no ofrece dificultad, por ser protestantes las dos dinastías de que se trata. En cambio hay un obstáculo mayor de índole política. Con argumentos sacados de la historia demuestra Mr. Obreen que las alianzas matrimoniales de los Príncipes de la casa de Orange con las familias Reales de los grandes Estados vecinos han sido un manantial de desdichas para los Países Bajos, comprometiendo á esta nación en guerras europeas, y provocando hasta intervenciones extranjeras.

Menos inconvenientes tendría un enlace con alguna de las familias alemanas de Sajonia Weimar, Wied, ó la del Príncipe Alberto de Prusia, que están emparentadas con la dinastía de Orange. Mas una de ellas, la primera, tiene un parentesco tan próximo, que el matrimonio ofrecería los inconvenientes que tienen los enlaces consanguíneos para la perpetuación de las razas; las otras dos familias son demasiado alemanas, y el pueblo holandés no quiere ser gobernado por un oficial prusiano.

¿Dónde buscar marido á la Reina Guillermina, después de rechazados todos esos partidos? En opinión de Mr. Obreen, ese marido debe venir del Norte, de la dinastía dinamarquesa, enlazada ya con varias de las principales familias reinantes de Europa.

Banquete

IBERO-AMERICANO

El día 2 del actual se celebró en Londres con un banquete el segundo aniversario de la Sociedad Benéfica Ibero-Americana,

habiendo asistido el lord mayor y su esposa, é importantes personalidades inglesas y americanas.

Presidió el banquete el embajador de España, señor marqués de Casa-Laiglesia, el cual inició los brindis, haciéndolo por la Reina Victoria y por el Príncipe y la Princesa de Gales. También dedicó algunas sentidas frases á la Princesa María de Teck.

El lord mayor lo hizo por la Reina Regente de España y por su augusto hijo Alfonso XIII, dedicando frases de simpatía á España.

Según un telegrama de *La Correspondencia*, el embajador de España usó nuevamente de la palabra, y después de hacer votos por el próspero porvenir de la Sociedad Ibero-Americana, manifestó que S. M. la Reina Regente le había enviado un donativo de 100 libras esterlinas.

Con sentida é inspirada frase expuso cómo correspondían los súbditos de S. M. la Reina Regente á los sentimientos caritativos de tan virtuosa y nobilísima Soberana.

Los españoles—dijo—muestran su agradecimiento con el cariño que profesan á su Reina, y los extranjeros también respetan y admiran á la Reina de España.

Este discurso fué interrumpido varias veces por los aplausos de los comensales.

El cónsul español brindó por la prosperidad de la Sociedad Benéfica Ibero-Americana, dando gracias en nombre de ésta al lord mayor y al embajador de España por haber honrado el banquete con su asistencia.

La comida resultó animadísima. Concurrieron 300 personas.

La suscripción hecha al terminar el banquete ascendió á 1.000 libras.

El éxito ha sido extraordinario, y la ovación tributada á la Reina Regente de España entusiasta y ruidosa en Londres.

D. Carlos Marfori

En la mañana del jueves, según nos comunicó el telégrafo, falleció en Madrid, después de larga y cruelísima dolencia, el señor D. Carlos Marfori, presidente de sección que era en el Consejo de Estado, y hombre público que figuró bastante en la política en los últimos tiempos del reinado de Doña Isabel II.

Casado en Loja con una sobrina del general Nevárez, lanzóse muy joven en la lucha de los partidos, y sufrió la suerte varia de su ilustre pariente, á quien debió protección decidida.

Diputado varias veces, senador electivo en 1867, y vitalicio en la actualidad, se ocupó con preferencia en las discusiones administrativas, en las que era competente.

En 1867 ocupó la cartera de Ultramar, que abandonó en la última crisis de la reina Isabel, en Junio del 68, cuando la revolución asomaba la cabeza y se formó aquel Gobierno de González Bravo que no supo prevenir la catástrofe ni rechazar el movimiento de Alcolea después.

D. Carlos Marfori fué gobernador de Madrid cuando estallaron los sucesos de la noche de San Daniel, y en aquellos instantes gravísimos dió pruebas de gran arrojo y serenidad, á la vez que de gran tacto.

Tenia, entre otras condecoraciones, el collar de Carlos III, y su nombre sonó mucho en algunas intrigas políticas de Palacio.

Retirado de la política en los años últimos, consagróse al cuidado de su salud, y aun llegó á vencer la terrible enfermedad que por fin ha puesto término á una vida agitada.

Ha muerto dando gran ejemplo de resignación y de valor para soportar los dolores últimos momentos de su existencia.

El nuevo fusil italiano

El fusil adoptado recientemente para el ejército italiano es considerado como uno de los mejores, sino como el más perfecto de los inventados hasta hoy.

Tiene 1,20 metros de longitud y 1,45 con la bayoneta calada. Pesa tres kilogramos ó sea uno menos que el fusil del sistema Vetterli, usado hasta ahora por las tropas italianas. El soldado podrá llevar consigo en adelante mayor cantidad de cartuchos, hasta el número de ciento cincuenta, sin soportar mayor peso que antes.

El almacén del fusil lleva cinco cartuchos de 6,5 milímetros de diámetro; cada uno de ellos pesa 21 gramos. La bala es de plomo endurecido y lleva una envoltura de latón. Los cartuchos están cargados con balistita, pólvora sin humo, que impulsa el proyectil con una velocidad inicial de 700 metros por segundo.

Parece ser que con tal fusil un buen tirador puede hacer veinte disparos en un minuto.

Durante los ensayos practicados últimamente una bala atravesó á la distancia de 3 500 metros dos tablas de pino de tres centímetros de espesor. A la de 500 metros atraviesa un poste de 80 centímetros de grosor, un terraplen de igual espesor y una placa de acero de siete milímetros.

Como el cañón se caldea mucho con los disparos, el sitio en que se apoya la mano del tirador está protegido por un revestimiento de madera y de cuero.

Cada fusil cuesta en la actualidad 45 pesetas y las autoridades militares de Italia esperan que se reduzca notablemente ese precio, andando el tiempo y cuando se organice la fabricación en mayor escala.

Un fracaso de Emin-bajá

Se tienen ya noticias del fracaso de la expedición que el antiguo gobernador de la provincia ecuatorial egipcia emprendió hace un año desde la colonia alemana del Africa oriental, arrastrado por la nostalgia hacia el país de donde le sacó Stanley dándose aires de redentor.

El doctor Stuhlmann, compañero de Emin-bajá en la última excursión de éste, ha dirigido al Sr. Sussan, profesor de Gotha, una carta que contiene los siguientes pormenores:

Se emprendió el viaje el 22 de Marzo de 1891, dice el doctor, y llegamos á la extremidad meridional del lago Alberto-Eduardo en los comienzos de Marzo. Durante el camino se supo que los habitantes de las provincias ecuatoriales, que Emin gobernó, habían ido á establecerse al Norte del mencionado lago.

Después se averiguó que esa noticia era falsa. Durante algun tiempo estuvo detenida la expedición, y el 15 de Mayo se dirigió Emin-bajá hacia las nevadas montañas situadas al Oeste. El doctor Stuhlmann ascendió á una de estas montañas, cuya elevación sobre el nivel del mar es de 3.800 metros, según el doctor.

Continuaron la marcha hacia adelante. Emin-bajá consiguió durante el viaje ponerse en comunicación con algunos de sus antiguos súbditos, establecidos en Kavalli. Por ellos tuvo noticias del lamentable estado en que se encontraba su antigua provincia.

Prosiguió avanzando hasta el Norte y llegó hasta los dos grados de latitud y trece minutos, desde donde pensaba trasladarse á Wadelas, la capital de las provincias ecuatoriales. Pero la falta de provisiones y de portadores y el estado de desolación de las comarcas que iba cruzando, comarcas completamente arruinadas por

los cazadores de esclavos, le obligaron á volver sobre sus huellas.

El regreso comenzó el 30 de Septiembre. El hambre y los incascentes ataques de las tribus hostiles fueron causa de numerosos sufrimientos para la caravana. El mismo Emin-bajá enfermó y se quedó casi completamente ciego.

Pronto se inició una epidemia de viruelas y la expedición tuvo que dividirse en dos grupos; el de los enfermos y el de los sanos.

El doctor Stuhlmann se puso al frente de estos últimos y llegó pronto á Kinfra-Uanga, donde estuvo aguardando algun tiempo á Emin-bajá, y no recibiendo noticias de éste volvió á emprender la marcha y llegó el 13 de Febrero al lago de Nyanza.—Victoria.

Comercio

exterior en Abril

Según los datos estadísticos que acaban de publicarse, la importación de los principales artículos durante el mes de Abril último ascendió á 69 millones de pesetas, contra 72 en igual mes del año anterior, ofreciendo, por tanto, aquél una baja de 3 millones.

En los cuatro meses transcuridos del año actual, la importación asciende á 271 millones, y en el mismo periodo del anterior se elevó á 280; baja en el corriente, 9 millones.

La exportación de los mismos principales artículos en Abril asciende á 47 millones, y como en igual mes del año anterior importó 64 millones, resulta una baja de 14 millones en dicho mes del año corriente.

Durante los cuatro meses últimos, la exportación representa 283 millones por 256 en el mismo periodo del año anterior, acusando en el presente un aumento de 27 millones.

El principal aumento en la exportación se ha obtenido en la de metales, singularmente en la plata en pasta y moneda, por valor de 27 millones.

En cambio, ha habido baja en la salida de ganado vacuno, calzado, sustancias alimenticias y vinos.

Los vinos comunes han bajado en los cuatro meses de 100 millones á 91; el Jerez ha obtenido un aumento de 3/4 de millón, que es lo que ha perdido el vino generoso.

Como se ve, había llegado ya en Abril á sentirse el perjuicio que sufría nuestra exportación de vinos, y por tanto no puede ser más oportuno y necesario el arreglo comercial con Francia.

NOTICIAS

Del Extranjero

En Munich se ha construido un gigantesco microscopio proyector, con destino á la Exposición Universal de Chicago.

La electricidad juega un importante papel en este magnífico aparato; con ella produce y regula el foco luminoso, que, montado en un reflector parabólico de aluminio, tiene una intensidad de 15.000 bujías.

Provee al enfocado del cuádruple condensador y á la iluminación de las lentes por medio de un ingenioso mecanismo automática.

Lo más importante y nuevo en esta construcción, é indispensable, dado el enorme producido por este intenso foco de luz, es el aparato refrigerante, el cual protege el microscopio y sistema de polarización del aparato por medio de una finísima lluvia de gas, ácido carbónico, el cual es deliberado de un depósito de cobre en el cual está comprimido á 23 atmósferas, y que al pasar al estado gaseoso desarrolla por este medio tan intenso frío, que la mínima cantidad de 0'007 gramos de ácido carbónico por segundo es suficiente á producir el resultado apetecido.

La ampliación con este magnífico instrumento, con objetivos ordinarios, parece será de 11.000 diámetros; pero con immersiones en aceite de vaselina podrá llegar á 16.000 diámetros.

En Florencia ha hecho ingeniosos experimentos, coronados por el éxito, el señor

Carlo Andreini con objeto de evitar que los halcones y otras aves de rapiña ataquen á las palomas mensajeras.

El señor Andreini ha construido un pequeño sibat que puede ser colocado bajo las alas de la paloma, y cuyo ruido mantiene alejados á los enemigos natos de la viajera.

El sibat pesa tres gramos y medio, y funciona en cuanto se pone en movimiento el ave que va protegida por él.

Dicen al *Figaro* desde Viena que el fin que persigue el Príncipe Fernando de Bulgaria en su viaje al extranjero es obtener que las potencias de la triple alianza é Inglaterra le reconozcan oficialmente como soberano, obligando á Turquia á hacer igual reconocimiento.

En Viena sus gestiones han sido infructuosas, pues el emperador Francisco José ha manifestado que no quería tomar la iniciativa en un asunto de esta naturaleza. Y ahora el Príncipe Fernando va á ver si en Londres son mejor acogidos sus deseos que en la capital de Austria.

El Gobierno francés ha dispuesto que se abra una información para depurar las causas de los incendios ocurridos en París y en los departamentos.

El alcalde de Berlín, señor Strick, se ha declarado protestante por haber sido negada sepultura eclesiástica al cadáver de su antecesor porque se puso del lado del Gobierno en la lucha que éste sostuvo con los católicos.

Cuatrocientos obreros han quedado encerrados en los pozos de la mina de plata incendiada en Biskenberg.

Desde el exterior se oye el tañido de una campana que los trabajadores tocan con objeto de que los de fuera sepan la dirección que han de dar á los trabajos para poder salvar á los que están encerrados.

Ha sido detenida en Francfort Sur Mein la esposa del cajero de la casa Rothschild que huyó á Egipto y fué preso en las intermediaciones de Alejandria.

Se han encontrado en poder de la detenida una caja con billetes de Banco y un libro donde el infiel cajero anotaba las operaciones fraudulentas.

El Gobierno italiano ha sido autorizado para organizar una lotería á fin de obtener recursos pecuniarios para la Exposición Italo-Americana de Génova.

Los industriales y negociantes franceses que tienen relaciones comerciales con Cuba y Puerto Rico han constituido un Comité con el propósito de llamar la atención del Gobierno sobre la seria amenaza que pesa sobre sus intereses desde el momento en que las tarifas diferenciales les gravan excesivamente con relación á los industriales de los Estados Unidos.

Según despachos de Roma, con motivo de las próximas fiestas del aniversario de la coronación del Emperador de Austria, el Nuncio apostólico en Viena monseñor Galimberti, entregará al Emperador una carta autógrafa de Su Santidad.

The Times anuncia oficiosamente el matrimonio de la Princesa María Alejandra Victoria, hija del Duque de Edimburgo, con el Príncipe heredero de Rumania.

Un médico español, D. Joaquín Albarán, ha sido nombrado profesor agregado de la Facultad de Medicina de París.

El pueblo de Motlusion tiene ya su diputado de blusa. El Consejo municipal nuevamente elegido ha querido distinguirse eligiendo un alcalde de poco más ó menos. Es el ciudadano Donnoy, que hasta ahora se dedicaba á vender aceite por las calles de Motlusion.

Para que deje el aceite y pueda consagrarse á sus deberes de alcalde, el Consejo le ha concedido 3.000 francos de pensión.

Sería de desear que este aceitero comenzara por no pringarse.

Es indudable que los monomaniacos, ingleses por regla general, que siguen á los domadores de fieras en sus largos viajes, para no perder el instante en que aquellos sean víctimas de su arrojío, encuentran más ocasiones de lo que á primera vista parece para satisfacer su malsano capricho.

Hace pocos días corrió en Aurillac una de estas horribles escenas, que produjo una emoción indescribible entre el número público á quien cupo la mala suerte de presenciársela.

Dábase una función en la galería de fieras Pezon. El domador Henry acababa de entrar en la jaula de la leona «Mina». La leona se resistió á lucir sus habilidades, y el domador la castigó fuertemente con su látigo.

Nunca lo hubiera hecho. «Mina» saltó

furiosamente sobre él, lo derribó, y durante algunos minutos, lo tuvo entre sus garras, causándole terribles heridas.

Por fin pudo conseguirse que la leona abandonara su presa, y se prodigaron al infeliz domador los auxilios que su lastimoso estado reclamaba. Pero sus heridas eran tan graves, que á estas horas debe de haber muerto.

Se encuentran por el mundo niños listos, pequeños Bob, niños imprudentes, que de grandes sienten aún la nostalgia de los azotes. Es raro hallar niños económicos. El Emperador Guillermo puede envanecerse de tenerlo.

A fines de abril, el sastra de la Corte probó al Príncipe heredero de Prusia el uniforme que debía estrenar el 6 de mayo día de su entrada en el primer regimiento de la Guardia.

El sastra, bastante charlatán, preguntó al Príncipe que haría con el traje cuando se le quedase corto.

—¡Oh! Se lo daré á mi hermano menor. Mi papá no es tan rico que pueda pagar uniformes todos los días.

De las Provincias

El jueves falleció en Tudela (Navarra) el general de división de la escala de reserva D. Francisco Urtazun y Fernández.

Dentro de pocos días llegará á Cádiz la corbeta mejicana *Zaragoza*, escuela de guardias marinas.

Después de llegar á Cádiz se trasladará al puerto de Palos, para asistir á la fiesta del Centenario de Colón.

De Palos marchará á Chicago.

Según comunican de Burgos, ha sido capturado por la guardia civil de Roa Daniel Madrigal, presunto autor de la muerte del joven propietario Don Miguel Pérez.

La comisión de festejos del Ayuntamiento de Valencia se propone organizar una batalla de flores en el andén central del Paseo de la Alameda, rodeándolo de una artística valla que impida el tránsito á los ambulantes que actualmente se instalan frente á los Pabellones.

Se han solicitado premios de la Reina, ministros y corporaciones. El Ayuntamiento presenta un coche notable, y la guarnición un cañón que disparará flores y bouquets.

Se anunciará la batalla por un disparo de cañón en la Ciudad. Las bandas de cornetas de los Cuerpos montados, con caballos enjaezados de flores, harán el despejo de la pista. Pasan de 100 los coches hasta ahora inscritos. La mayoría de los propietarios, jardineros y Ayuntamiento hacen plantaciones extraordinarias de flor.

También ha acordado que en uno de los números del programa figure una cabalgata hecha por los gremios y corporaciones, esto es, que cada uno de ellos presente su carro alegórico. El elemento militar tiene ya acordado presentar uno precioso y algunos gremios hacen también preparativos con el mismo objeto. También ha tratado extensamente de dar un banquete á 1.000 niños pobres, acordándose, visto el dictamen de la ponencia, su realización.

La batalla de flores costará 6.000 pesetas, siendo el total del presupuesto de 94.750 pesetas.

De la Capital

A las cuatro de la tarde de ayer se reunieron en la plaza de Cort los coristas expedicionarios catalanes, que con tanta satisfacción nuestra han permanecido aquí tres días, los cuales serán memorables por los buenos recuerdos que nos han dejado.

Sacáronse los pendones que desde la madrugada habían quedado depositados en la Casa Consistorial, formáronse por orden de antigüedad y puesta la frente la música del regimiento de Filipinas con la banda de cornetas empezó la marcha por la plaza de Antonio Maura y siguió por las calles de Brossa, Orfila, S. Nicolás, Pelaires, Jovellanos, Constitución y Marina, abriéndola algunos guardias municipales á pié y cerrándola los señores socios del Orfeón Republicano, á los cuales se agregaron algunos periodistas.

La carrera estaba atestada de gente y en el Muelle se reunió una apiñada muchedumbre deseosa de manifestar una vez más sus simpatías á los expedicionarios.

Poco más de las cinco eran cuando después de embarcados los expedicionarios soltó el *Bellver* las amarras, resonando un inmenso grito de gratitud y reconocimiento lanzado por aquéllos y dándose atronadores vivas á Mallorca, á Palma, á las autoridades y á la Comisión organizadora, mientras que se agitaban en pintoresca confusión los pañuelos y las barretinas.

Los andenes y muelles presentaban un aspecto semejante al del domingo y los va-

pores de la *Isleña* llevaban también sus empavesadas.

La despedida, pues, fué afectuosísima, llevándose los expedicionarios gratos recuerdos de aquí y dejándonos de ellos gratos recuerdos.

Y ahora que hemos reseñado, en la medida que nos ha sido posible, cuanto de notable ha ocurrido con la venida, permanencia y partida de la Asociación de los Coros de Clavé, réstanos para dar por terminada esta memorable etapa periodística, hacer mérito de la nota culminante que ha dominado en todo este acontecimiento, nota que se condensa en las siguientes líneas:

Ni á bordo, ni en tierra; ni de día ni de noche, ni en broma ni en serio, se oyó disputa, palabra mal sonante, ni se observó hecho alguno indecoroso ni incorrecto, entre tantos centenares de obreros, pues trabajadores y jornaleros son estos hombres que por espacio de tres días hemos albergado.

Si hay un barómetro que mide el peso de la atmósfera y un termómetro que acusa los grados de calor en la vida física, hay también un pirómetro que acrisola con fuego la conducta y aquilata los grados de virtud en la vida moral de los pueblos, y de las clases populares, y este infalible instrumento se manifestó por la EDUCACIÓN.

La actual quincena dividida Noherles-soom, en lo relativo á cambios admosféricos, en cuatro períodos: dos, que serán propios de la estación, aunque variables los tres primeros días del mes y desde el 6 hasta el 10; y otros dos lluviosos y tempestuosos, del 4 al 5, y desde el 11 al 14.

El primer período se desarrollará en los días 4 y 5, en los que habrá lluvias tempestuosas y tormentas que se extenderán desde las costas del Atlántico al interior.

Desde el 6 hasta el 9 pasarán á nuestro Norte las depresiones procedentes del Atlántico.

El segundo período lluvioso empezará el 11 y comenzará á sentirse en esta península la influencia de la temperatura del Atlántico, produciendo luvias tempestuosas en las regiones del SO. y O.

Complicará mas esta situación atmosférica otra invasión oceánica que en dicho día 13 abordará á Europa y tendrá su centro en Irlanda, desde donde extenderá su influencia al continente, en unión de los otros dos centros de depresión. Del choque y lucha de estas diversas fuerzas, actuando en diferentes sentidos, se originará un régimen tempestuoso irregular, que ocupará gran parte de la Europa occidental.

En la Península española se sentirá especialmente la acción de los centros tempestuosos del Atlántico, situados al O. y SO., que ya aisladamente, ya combinados y en la lucha de estas fuerzas ocasionarán luvias tempestuosas bastante generales y tormentas con vientos de entre S. y O.

La evolución final del desequilibrio atmosférico se efectuará el martes 14; por un lado en el Mediterráneo, alejándose el centro tempestuoso de nuestras regiones, y por otro, en el Océano se dirigirán el 15 hacia la Europa central, y sus efectos no serán sensibles en la península española.

Hemos recibido la tarjeta de despedida de los señores D. Enrique Espinet Batlori, médico cirujano, D. Carlos María Soldevila, abogado de los colegios de Barcelona y S. Felu de Llobregat y don Eduardo María Maluquer, los dos últimos redactores de *El Suplemento*.

Agradecemos en el alma esta atención.

En el barrio de la Alfarería se han colgado ya las banderas anunciadoras de la fiesta de calle que se celebrará el sábado y domingo próximos en honra de la Santísima Trinidad, fiesta que suele ser la primera de las que tienen efecto en esta ciudad.

A las vacantes que existen en esta provincia reservadas á los licenciados del Ejército, de que hemos dado cuenta oportunamente, hay que añadir una de aspirante de segunda en la Delegación de Hacienda, dotada con el sueldo de 1000 pesetas y otra de Peatón de Muro á Santa Margarita con el haber anual de 200 pesetas.

Para complacer á algunos amigos nuestros aficionados al toreo hasta la médula de los huesos, hemos suplicado á nuestro revistero *El Tío Remolares* que se sirviese darnos su opinión relativamente á la cualidad, estirpe, y condiciones de los seis toros de Benjumea que deben lidiarse el domingo en esta plaza.

Este buen amigo que nunca tiene un no en la boca, se personó en efecto, en el corral, examinó el ganado y después de haberse tomado el tiempo que ha querido, pues en medio de todo es muy ladino *El Tío Remolares*, nos ha favorecido con la siguiente nota, cuyas palabras parecen cestos de mimbre sin concluir.

«Vistos.—Visto el corral y los seis toros: visto su traje y mobiliario, digo y declaro á V., señor Director, y aquí está mi compadre Minglanilla que no me dejará mentir, que son seis animales más nobles por la tierra, y que son andaluces hasta por los piojillos de sus garrapatas: seis toros, vamos al decir, de los que tienen muchos cuarteles en su escudo de armas.

Con que, puede V. decir sin cumplidos á esos aficionados de que me habla, que no han rumiado en este corral seis reses más iguales ni más obligadas á mirar por su amo el compadre Benjumea, que las que tenemos el honor de albergar.»

Y relata refero.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Supuesto disgusto

Madrid 7 á las 2 de la t.

Carecen de fundamento los rumores sobre disgustos en el regimiento de Zaragoza y arresto de oficiales á consecuencia de cierta proposición presentada en el senado por el Sr. Portuondo.

El general Echaluze se ha encargado de la subsecretaría del Ministerio de la Guerra.

Noticia desmentida

No es exacto que el Sr. Ruiz Zorrilla haya enviado Manifiesto alguno al Papa. Dicese que lo hará cuando sea poder, procurando armonizar las relaciones de la Iglesia y el Estado.

Sociedades y Corporaciones

La Isleña Marítima

El vapor María saldrá hoy miércoles 8 Junio á las 2 de la tarde para Cete y Marsella, admite carga y pasaje para estos puntos.—P. El Director, Escat.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 31 de Mayo:

Ministerio de Gracia y Justicia.—Real decreto fecha 29, jubilando á D. Francisco de Sales Azcarga, magistrado de la Audiencia territorial de Cáceres; á D. Antonio Pérez Vendeña, de la de Las Palmas, y á D. Victor Polledo de la de Gerona.

Otro, de igual fecha disponiendo que D. Francisco Hernández Vidal fiscal de la Audiencia de lo criminal de San Mateo, cese en dicho cargo y no figure en el escalafón, por haberse ausentado sin licencia.

Otros de igual fecha de conmutas de penas é indultos.

Guerra.—Reales decretos de personal.

Estadística

Defunciones

Día 5

Juan Iguña Diaz, casado, de 60 años, Hospital, de enterocolitis.

Miguel Artigues Vich, de 9 años, Arrabal, de meningitis.

Francisca Galmés Puig, casada, de 68 años, calle de San Juan, de pneumonia.

Juana Marorell Palou, casada, de 37 años, calle de San Agustín, de gastroarragia.

Nicolás Tous Tomás, de 8 meses, Son Rapiña, de eclampsia.

Este último enterrado en el cementerio de la Vileta.

Día 6

Miguel Carbonell Oliver, casado, de 72 años, calle de Salas, de apoplejía.

Juan Simonet Sampol, casado, de 45 años, calle de Arabi, de asfisia.

Luis Jaime Griell, casado, de 38 años, Arrabal, de pleuro-pneumonia.

Juan Carbonell Pons, de 1 año y medio, Son Sardiña, de tifus.

Catalina M.^a Sureda Salvá, viuda, de 78 años, calle de Casa España, de reumatismo.

Margarita Cerdó Palmer, casada, de 37 años, calle de Corralas de S. Pedro, de tuberculosis.

Día 7

José Jiménez Romaguera, de 9 años, Son Sardiña, de tifus.

Juan Berral Mesquida, de 16 meses, calle de los Olmos, de enterocolitis.

Pedro Mir Serra, de 5 meses, Son Inglada, de enteritis aguda.

Este último enterrado en el cementerio de la Vileta.

Hospital Civil

Día 5

Movimiento de enfermos.—Entradas, 3: 2 varones y 1 hembra.—Altas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Defunciones, 1 varón.

Día 6

Entradas, 1 varón.—Altas, ninguna.—Defunciones, ninguna.

Día 7

Entradas, 5: 4 varones y 1 hembra.—Altas, 2 varones.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUESTA DEL SOL
Estado de la atmósfera.—Semi-cubierta por gruesos nubarrones, con celajes en lo alto y en la parte del S. E.

Horizonte.—Nuboso en todo el círculo.

Idem del viento.—Brisa fresca del S. O.

Idem del mar.—Picada de la brisa.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigia de Portopt.—Sin señal.

Lecturas amenas

Venganza ratonil

Un inglés, que habitaba en las cercanías de Burley, mirando desde la ventana de su cuarto al jardín, vió que en un campo inmediato yacía una gallina muerta.

Al poco rato de estar nuestro hombre en observación, vió que un ratón, acercándose al ave muerta, la estaba oliendo con delicia, marchándose pocos momentos después.

Sospechando el inglés que el ratón había ido a dar aviso á sus camaradas de la ganga que se ofrecía á su voracidad, dirigióse al sitio donde estaba el cadáver, y apoderándose del mismo, volvió á la ventana para continuar su espionaje.

Pasados algunos minutos, se volvió á presentar el ratón, acompañado de media docena de sus semejantes, pero al ver los roedores que la esperada presa había desaparecido, prorrumpieron en un triste lamento, que pronto se convirtió en gritos de despecho y venganza, y tal fué la rabia de los ratones engañados, que, lanzándose sobre el explorador, lo mataron, suponiéndole autor de una broma de mal género.

Se deduce de esto que los ratones se comunican perfectamente entre sí por medios que nosotros ignoramos, y que son muy susceptibles y vengativos en alto grado.

Origen del billar

En el museo británico existe una carta, fechada en 1570, en la que se explica quién fué el autor y cómo vino á descubrir éste el juego del billar.

Este juego, que es hoy conocido en todo el mundo, fué inventado á mediados del siglo XVI por el duque de una casa de préstamos llamado Bell Kew.

Tenia ese judío la costumbre de jugar cada tarde, sobre el mostrador de su tienda, con tres bolas de madera que tenia suspendidas en la puerta de su establecimiento, que le servían de anuncio á su comercio, y con una varita de madera que le servía de medida de longitud, y que era una yarda (medida inglesa).

El nombre de Bell Yard, que después por contracción se ha convertido en el del billar, viene de que Bell jugaba con las tres bolas empujándolas con la yarda.

Este es, según la carta, el origen de ese juego y la etimología de aquella palabra.

Boletín de Comercio

El gobierno de Argelia ha prohibido la entrada en aquel territorio de todos los animales de la especie bovina, así como de las carnes y pieles de los animales de esta especie.

—La Comisión Ejecutiva de la Exposición regional extremeña que ha de celebrarse en Badajoz en el próximo Agosto, con motivo del centenario del glorioso descubrimiento de América, ha dirigido una alocución á los productores extremeños participándoles el acuerdo que ha tomado de prorrogar hasta el 31 del corriente mes el plazo durante el cual habrán de hacerse las correspondientes inscripciones, y ex-

citando á la vez á la región extremeña á que procure contribuir en lo posible al mayor realce del certamen iniciado por la Sociedad Económica de Amigos del País de Badajoz.

—Noticias de Argel aseguran se encuentran invadidas por la langosta las poblaciones de Suda, Gugatrille, Nattiguies, Vamban y Zeralda.

—Nuestra exportación de vinos á Francia ha disminuído considerablemente en el mes de Abril. De los «Documents statistiques» resulta que en dicho mes han entrado solo 79,717 hectolitros.

Si muy honda es la lesión de nuestros intereses por la ruptura comercial con Francia, no es menor la pérdida que lamentan en el país vecino. La actual situación es insostenible, y urge mucho un modus vivendi.

—Se ha inaugurado en París el Congreso anual del sindicato general del comercio de vinos y espíritus al por mayor.

Dicho Congreso, según anuncia un telegrama recibido en Madrid, ha nombrado una comisión encargada de solicitar de la Cámara de los diputados la elevación de la escala alcohólica hasta los 15° cubiertos, para los vinos de España.

—Las pasas destinadas á la fabricación de vinos han subido en Francia de 2 á 4 francos los 100 kilos.

—Escriben de Denia:

«Se ha presentado una nueva plaga en los viñedos, notándose principalmente en las cepas que están destinadas á la elaboración del vino, que produce la caída de los pequeños granos del racimo antes de que lleguen á madurar, y desprendimiento de las hojas en estado mustio y de color plomizo.»

—Nuevo método para distinguir el the verdadero del adulterado: Según un científico ruso se puede conocer perfectamente la bondad del the que se adquiere por el siguiente método:

Se pone un poco de the en un vaso y se echa sobre él un poco de agua fría y se agita el vaso.

El puro y verdadero no coloreará el agua más que ligeramente, mientras que el the adulterado y teñido da pronto una infusión colorada.

Continúese el experimento; háganse hervir separadamente las dos muestras, déjense enfriar y la diferencia será aún más notable.

El the adulterado después de la ebullición se vuelve aún más cargado de color, interin que el verdadero toma un tinte más claro, pero ligeramente turbio. Esto depende del tanino y debe hallarse en el the, mientras que el adulterado no lo contiene.

—Sociedad Farmacéutica.—Palma.

Con cien mil pesetas de capital social aun no desembolsado del todo puesto que los accionistas responden todavía del 20 por 100 y en este concepto figuran en el activo del Balance del ejercicio correspondiente á 1891, esta empresa palmesana obtuvo utilidades líquidas por la suma de nueve mil pesetas.

La totalidad del activo era de ciento diez y siete mil pesetas compuesto en su mayor parte de mercancías, inmuebles y saldos deudores diversos.

Compañía Trasatlántica

El ciudad Condal llegó á Veracruz el 3 de Mayo procedente de la Habana.

El Méjico salió de la Habana el 30 para New-York.

El Reina María Cristina sailó de Puerto Rico el 31 para la Habana.

El Baldomero Iglesias sailó de la Habana el 31 para la Coruña.

El M. L. Villaverde sailó de la Habana el 31 para Santiago de Cuba.

El Alfonso XIII llegó á Santander el 1.º de Junio procedente de la Habana.

El Antonio López sailó de Buenos Aires el 2 para Montevideo.

El Reina María Cristina sailó de Puerto Rico el 31 para la Habana.

El Rabat llegó á Cádiz el 2 proedente de Mogador.

El San Ignacio de Aden el 3 para Port-Saint.

Sociedad La Veloce

El Las Palmas sailó de Montevideo el 27 de Mayo para Santos, San Vicente y Génova.

Siniestros

El vapor inglés Barcelona, que iba á Mallorca y al Congo, aborzó por popa á los vapores amarrados en el muelle del Oeste de la primera dársena del puerto de Dunkerque. Ha experimentado serias averías á causa de dicho choque.

—El vapor Ceres, procedente de Cherbourg, ha embestido cerca de Shoerners.

Pasatiempos

En vísperas de elecciones discutían acaloradamente en la plaza de un pueblo los partidarios de los dos candidatos que se disputaban el triunfo.

De repente, cuando la discusión iba tomando caracteres de pelea, uno de los oradores más fogosos volvió la espalda y echó á andar.

—¿Te vés?—le preguntó un amigo.

—Sí, porque me conozco... y estoy seguro de que me van á dar de bofetadas.

Un estudiante de Medicina, acusado de haber muerto á un hombre, se disculpa ante el tribunal.

—Señores—dice conmovido,—soy inocente: la clase de Disección estaba sola; creí que había un muerto en la tarima y le corté de un golpe la cabeza; entonces reparé en mi error. Era el mozo de guardia que se había dormido en la tarima.

Escena íntima:

—Pero mujer, ¿ya no tienes dinero?

—Ni un céntimo.

—Pero si yo muriese, tendrías que ir pidiendo á los amigos.

La señora, con calma:

—Seguiría haciendo lo mismo que ahora.

—A los hombres de dinero es preciso obligarles con dinero.

—No hay cosa más incierta que el nú-

mero de años las señoras que se dicen de cierta edad.

—Es una perfección el no aspirar á ser perfecto.

—El príncipe debe ser superior á sus subditos y la ley superior al príncipe.

La sencillez se hace respetar; la familiaridad se hace despreciable.

Los celos son una pasión que se puede sentir, pero que se debe callar.

Un caballero necesitaba ver á un oficial de un Ministerio, y se presentó en la oficina.

—¿Por quién pregunta usted? dijo el portero.

—Por D. N...

—Nó ha venido.

—¿Y á qué hora suele estar generalmente en la oficina?

—Generalmente no suele estar, respondió el portero, con espartano laconismo.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-horas

En la Piedad, continuarán dedicadas á San Antonio de Viana; exposición á las seis y media y á las diez misa mayor. Al anochecer meditación, estación y reserva precedida de Te-Deum.

Visita á la Côte de Maria

En Santa Catalina de Sena, á Nuestra Señora del Rosario.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

—facilitadas por la casa Agulló—

VALORES LOCALES

Crédito Balear	105'50
Cambio Malloquin	63'00
Ferrocarriles de Mallorca	61'00
Alumbrado por Gas	103'00
Salinas de Ibiza	200'00
La General Mallorquina	84'00
Bonos municipales	23'00
La Islaña Marítima	46'00

VALORES PUBLICOS

Madrid 7—3'30 tarde	
4 p 100 interior perpetuo	71'85
4 p 100 amortizable	80'60
Cubas	105'10
Banco de España	
Tabacos	
Barcelona 7—4'30 tarde	
4 p 100 interior	71'73
4 p 100 exterior	74'85
4 p 100 amortizable	80'50
Cubas 86	104'85
Cubas 90	96'75
Coloniales	42'85
Nortes	42'30
Francia	32'00
Francos	13'20

Madrid	71'00
Paris	62'21
Renta francesa	
Londres	

IMPRESA DE AMENQUAL Y MUNTANER

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 7 junio — 8 mañana

Barómetro	764.5 mm.
Termómetro seco	25.9 grados.
Id. húmedo	22.7 id.
Mínima	17.9 id.
Reflector	16.6 id.
Dirección del viento	S.
Ascenso del barómetro en 24 horas	0.0 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	0.0 mm.

HOJAS DE CALENDARIO

JUNIO	JUNIO
Cuarto creciente el 2	Cuarto creciente el 2
Luna llena el 10	Luna llena el 10
Sale el sol á las 4 h. 26	Sol sale á las 4 h. 26
Pónese á las 7 32	Pónese á las 7 h. 32
HOY	MAÑANA
8	9
1840 Entrada de Cabrera en Berga.	1704. Toma de Portalegre por Felipe V.
MIÉRCOLES	JUEVES
158 S. Amancio, 208 mr. y Norberto ob y fr. Santas Candida y Paulina.	161—Stos. Felicia 205 no y Primo mrs. Ricardo ob., Julián monje y Sta. Pelagia mr.

86 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

anegada en llanto, y tan extremadamente pálida que comencé á temer por su salud.

—Tomad, Miles—me dijo entregándome entre sollozos un pequeño ejemplar de la Biblia—he aquí mi regalo. No os pido, nó, que penseis mucho en mí al leerle; sino que os acordeis con frecuencia de Aquel que todo lo puede y á quien todo se lo debemos. Adios.

E inclinándose, me dió un beso, y escapó apresuradamente á su cuarto, cuya puerta cerró por dentro.

Engracia se despidió de mí llorando amargamente.

Pocos momentos después, salía con el corazón oprimido de aquella casa que tan bellos recuerdos guardaba para mí.

Cuando trasponía los linderos de Clarrbony Lucia estaba aún en su ventana, agitando su pañuelo, y gritando con toda la entereza que le permitian sus continuos sollozos:

—¡Adios, Miles! ¡adios! ¡Escribid más ¡acordaos de los de Clarrbony! Yo marchaba triste y taciturno.

—¿Es posible—me decía—que pueda el hombre ser tan insensible, que deje sin motivo aparente á amigos fieles y queridos para ir en busca de combates, aventuras y peligros? ¡Ah! ¡El destino! ¿Quién sabe los designios ocultos de que este se vale

Á BORDO Y EN TIERRA

para realizar un fin? No de otro modo puede explicarse mi terquedad y mi dureza en esta triste ocasión. Su fuerza es irresistible, y á pesar de todos los lazos que me sujetan á la tierra, nada puede vencer mi resolución de buscar los mares.

El viento y la marea favorecieron nuestra salida del puerto.

La Crisis era más velera que el Tigre. Estaba forrada de cobre hasta las cintas, y tenía excelente construcción. El gobierno americano había querido comprarla para convertirla en buque de guerra; pero los armadores, teniendo ya proyectado nuestro viaje, habían rehusado toda clase de proposiciones.

Cuando me hallé en alta mar, experimenté un verdadero placer, no obstante el recuerdo de los seres que tanto amaba.

Nabucodonosor está satisfecho de poder viajar nuevamente en mi compañía. Ejecutaba con tal presteza y precisión cuantas órdenes se le daban, que bien pronto adquirió reputación de excelente marino.

Mi camarote lo tenía en la cámara de popa, en donde gozábamos de un excelente servicio.

Tuvimos al principio una travesía algo penosa, pero acabamos por tener brisas favorables del sur.

Sequa Habla-Sequa Habla

A LOS QUE SUFRAN DE

**REUMATISMO, Á LOS COJOS É INVÁLIDOS Y Á LOS QUE NO HAN
PODIDO OBTENER CURA DE NINGUNA CLASE
Y Á TODOS CUANTOS PADEZCAN ENFERMEDADES CRÓNICAS**
No perdáis la ocasion

A las diez y media todas las mañanas y á las ocho todas las noches en la PLAZA DEL MERCADO

36

VALLS, HERMANOS

INGENIEROS CONSTRUCTORES

TALLERES DE FUNDICION Y CONSTRUCCION

FUNDADOS EN 1854

19, calle de Campo Sagrado, 19.—BARCELONA

Premiados con 23 medallas de oro y plata, 1 Gran Diploma de Honor y 2 de progreso por sus especialidades

Maquinaria é instalaciones completas, según los últimos adelantos

PARA

FÁBRICAS y molinos de aceite, para pequeñas y grandes cosechas, (prensas hidráulicas, de engranes, de molineta ó palancas, etc.)
FÁBRICAS de fideos y pasta para sopa, movidas por caballería y por motor. (Estufas para secaderos.—Moldes de todas formas, etc.)
FÁBRICAS de chocolates, en pequeña y grande escala, movidas á brazo, por caballería y por motor.
FÁBRICAS de harinas y sus anejos de molinera. (Piedras, limpias, etc.)
Prensas para vinos, bombas para trasegar, estrujadoras, etc.
MÁQUINAS de vapor, Motores á gas, Turbinas, Malacates, Norias, Bombas, Guillotinas, Prensas para mesacos, etc.
Especialidad en prensas, hidráulicas y de todas clases, para todas las aplicaciones, con modelos de sus sistemas privilegiados.— La casa ha verificado y sigue montando de continuo instalaciones en toda España, América y Extranjero.

PARA INFORMES Y CATÁLOGOS DIRIGIRSE Á

B. HOMAR, Virgen de Lluch, núm. 7.—PALMA



SERVICIO

DE LA

COMPañIA TRASATLÁNTICA

Mes de junio

Línea de las antillas, Newyor y Veraeruz. Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.—El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Cataluña» para Puerto Rico y Habana, con trasbordo para Progreso, Campeche, Frontera, Veraeruz y puertos de Costa Firme y Pacífico. El 20, de Santander, vapor «Alfonso XII» para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veraeruz. El 25 de Barcelona, y el 30 de Cádiz, vapor «Buenos Aires» para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veraeruz, y con trasbordo para los litorales de Puerto Rico y Cuba, Estados Unidos, Tuxpam y Tampico.

Línea de Filipinas.—El 24 de Barcelona, vapor «Isla de Panay», para Port Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

Línea de Fernando Poo.—El 30 de Junio de Cádiz, vapor «Larache» para Las Palmas, Río de Oro, Dákar, Monrovia y Fernando Poo.

Servicio de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz para Tánger los lunes, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los martes, jueves y sábados, vapor «Tánger».

Para más informes en Palma. Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), núm. 5.



Vapores trasatlánticos de F. Prats y C.

LINEA REGULAR ENTRE LA PENÍNSULA,

ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS

Para PUERTO RICO, HABANA y CIENFUEGOS con escala en MAYAGUEZ, PONCE y MATANZAS saldrá en la primera quincena de junio del puerto de Barcelona el magnífico vapor español

Juan Forgas

de 4 500 toneladas, clasificado 100 A. I. en el Lloyd.

Se admite carga y pasaje para dichos puntos y tambien para CANARIAS y VERACRUZ.
Para informes: SANS, Hermanos, Conquistador, 7, Palma.

VAPORES CORREOS FRANCESES



Saldrá de Barcelona el 16 de Junio para **Montevideo y Buenos Aires** el vapor correo francés

„AQUITAINE“

Admite carga y pasajeros.—Para más informes en Palma: Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas) número 5.

Se componen **Abanicos** S. Miguel, 33

Gran surtido en telas para abanicos . . . San Miguel 33
Gran surtido en abanicos nuevos . . . San Miguel 33
— Esta casa sirve con prontitud y esmero —

Horquillas mallorquinas

Horquillas para rizar el cabello . . . San Miguel 33
Horquillas invisibles afiladas . . . San Miguel 33
Horquillas de todas clases . . . San Miguel 33

Nodriza Una de 28 años de edad y la leche de 15 días, desea encontrar criatura para criar en su casa que la tiene en la villa de Porreres. Informarán en Palma, calle de la Alfarería, nú 62.

Aviso El que tenga láminas del Empréstito de Guerra de 175 millones, se comprarán á buen precio los días 5 y 6 de Junio próximo en la Fonda «La Balear» de Palma. 2—2

Anís del Tigre

de la antigua fábrica de Andrés Bestard de Santa María

Este acreditado anís, conocido y apreciado del público desde hace muchísimos años, y cuyo mejor elogio es el extraordinario consumo que se hace en América, y que ha obtenido medallas de oro en varias exposiciones, es un gran tónico y aperitivo y de un gusto fino y agradable, constituyendo en invierno un gran restaurador de la sangre, y en verano el mejor refrescante, tomándolo con agua.

Deposita al por mayor y menor: 13.
Cererols, 7.—Palma de Mallorca

Mosaicos hidráulicos

ESCOFET, FORTUNY Y COMPAÑIA

Ronda de San Pedro, 8.—BARCELONA

Esta casa es la más importante de España y del extranjero

La principal condición que deben reunir los **PAVIMENTOS HIDRÁULICOS** es la de ser fabricados de mucho tiempo antes de su empleo.

La casa **Escofet, Fortuny y Compañia** no entrega sus productos hasta después de seis meses de su fabricación, y tiene siempre en sus almacenes DOSCIENTOS MIL METROS cuadrados de sus mosaicos en disposición de ser colocados.

En precios y solidez ninguna fábrica puede competir con los productos de esta casa, y en dibujos es la única que los posee originales de propiedad de la misma casa, y no copiados de catálogos extranjeros, como la mayoría de las otras fábricas.

Véase el catálogo de la casa y pidanse precios, los que varían según la importancia del pedido. 11
Unicos representantes en esta isla: MARTINEZ Y PLANAS, San Juan, 20, Palma

Venticuatro horas después de nuestra salida, hallábame mandando el cuarto de la madrugada, cuando al amanecer, distinguí una vela á sotavento, como á unas tres leguas de distancia.

Subí á la cofa, y con auxilio del anteojo examiné aquel buque. Avisé al capitán y al primer contramaestre, y después de nuevo examen, decidimos que debía pertenecer aquella embarcación á la compañía inglesa de las Indias Occidentales, por más que situada á través del rumbo de la Crisis, esto nos impedía distinguir bien su arboladura.

El capitán ordenó que se halaran las vergas de proa, y se orzara para acercarnos al buque extranjero.

Al llegar á la distancia de una legua, conocí Mister Marbre por sus juanetes que aquel buque era francés, y entonces con el auxilio del anteojo hicimos más detenido examen del buque que se nos presentaba delante.

Estaba artillado con doce cañones, y se le vió amainar sus bonetas, cargar sus juanetes y hacer todos los preparativos generales de un combate.

Disparó un cañonazo, y enarboló el pabellón tricolor; ese pabellón entonces tan temido en el continente, pero tan desgraciado en el mar.

Tomad por tanto vuestro oro, Lucía, como también sus réditos.

Y al decir esto, traté de introducir en las manos de la joven una cajita de terciopelo; pero Lucía apretó sus dedos con tal fuerza que me fué imposible separarlos.

—Nó, nó, Miles—me dijo rechazando mi oferta con su mano—no quiero ni mi dinero ni réditos. Podéis obligar á Ruperto á que acepte esta clase de dádivas; pero jamás lo conseguireis de mí.

—Lucía, tomad; ved que no se trata ahora de Ruperto, ni de dinero alguno.

Abrió por fin la hermosa joven su mano y la entregué mi regalo, consistente en un estuche que contenía una preciosa cadena de oro que habia comprado el día anterior en una platería de Nueva-York.

Observé la plácida sonrisa de Lucía al contemplar con satisfacción mi presente y me conmovió la vehemencia con que la estrechó sobre su corazón.

En esto llegábamos á la entrada de Clarrbony, y de regreso de nuestro paseo, Mister Hardinge que me esperaba me hizo entrar en su despacho, para despedirme, y darme sus últimos consejos, los que me recomendó en tono solemne, diciéndome que no me olvidaría en sus oraciones.

Cuando me retiraba, en dirección á mi cuarto hallé á Lucía en el corredor. Estaba

FERROCARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de abril á 30 de septiembre de 1892

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana, 2:15 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma, á las 3 (mixto), 7 mañana y 5:45 tarde.

De La Puebla á Palma, á las 7:25 m. y 5:55 tarde.

De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5:45 tarde.

De La Puebla á Manacor, á las 7:25 mañana, 2:45 y 5:55 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.

Para Valencia, jueves 5 tarde.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía de Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía de Alcudia y sábado 7 mañana directo.

De Valencia, lunes 7 mañana.

De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.

De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.